



夏休みは、津田南小ブランドを発揮するチャンスです

第6号
令和6年7月19日
児童数699名

1学期をつくりあげた子ども達！さあ、子ども達の軌跡を楽しみましょう！！

「命をまもり 命をはぐくむ」学校作りを目指し、子ども達が将来「楽しい家庭」をつくることを目標に始まった1学期が終了しました。70日程ありました。1年間の登校日数が200日程ですので3分の1が過ぎました。入学式で覚えてくれた1年生が、私に向かって合言葉「もりもり にこにこ ふうむふむ」や会話を自然にしてくれるようになりました。これは、私たちの働きがいにもなっています。一人ひとりが成長した証は、随所に見られることでしょう。まさしく、子ども達が津田南小1学期をつくりあげました。

さて、学校では教科などの学習面と人間性を高めるための生活面を中心に教育活動を行っています。

この子ども達の両面を記録している大元が本日お渡しした「あゆみ」です。あゆみの所見にも、両面における成果と改善点を記述しています。また、教科等の評価については「よくできる」(2年生以上)「できる」「もう少し」を○印で示しています。(尚、各学習内容は分かりにくいので、お手紙でもお渡ししています。ご確認ください。)

まずは、毎学期恒例の「あゆみ祭(家族会議とでも言い換えることができますでしょうか)」のご準備をお願いしたいと思います。

準備するものは、「あゆみ」、「子ども達のノート、作品等」、「タブレットのアプリ「ロイロノート」に残された作品(1年生はまだまだありません。）」、そして気分を高めるための少々のお菓子、熱中症対策のためのスポーツドリンク等と言ったところでしょうか。

次に、70日間という学校生活の過程を、子ども達とともに振り返って欲しいと思います。特に、褒めて頂くことは必須です。そして、子ども達のお話を聞くこともお願いします。そして何よりも1学期の課題を克服する学び方についても話し合ってください。

最後に、ご家庭、地域の皆様におかれましては、1学期間多大なるご支援を頂き、ありがとうございました。大雨の時の対応、道路でしんどくなった1年生に対する地域での連携等感動いたしました。夏休みは子ども達が主体的に活動する時期ですが、安全・安心を逸脱するような言動がありましたら、まずは「声かけ」を、そして「心ある指導」をお願いします。将来、この子ども達が津田南小コミュニティをつくることをいつも目指しています。

夏休み中の学校等連絡について

- ▶ 本校電話対応時間(8/13~8/15は学校閉庁日)：夏休み期間中の平日 8:30~17:00 050-7102-9132
- ▶ 不審者情報などにつきましてはまずは交野警察署へ：072-891-1234
- ▶ 児童の虐待に関する情報などにつきましては：189(児童の早朝の遊びについても)
- ▶ 子育てのご相談：枚方市まると子どもセンター：050-7102-3221

子ども達とご家族が少しでも一緒に過ごす時間を増やすことが夏休み！

津田南小で培ったブランドとも言える「挨拶」は勿論、算数科・特別活動の時間に培った「協働的な学びと遊び」を発揮できると嬉しいです。しかし、それよりもお子様とご家族と一緒に過ごす時間をたくさんたくさん確保する大切な大切な時間が夏休みだと思います。



○毎日、本を10分読んで欲しいです。ご家族と一緒にまずは3日間でも続けて下さい。自然とまた次の日も読みたくなります。本は、登場人物になりきったり、旅行をしたり、食事をしたりなどあらゆる体験ができるのです。



○漢字作文（3年生以上全員）、**社会を明るくする作文**（5年生全員）、**読書感想文**（全学年のうち希望者）にそれぞれ取り組んで下さい。

書くという学習は、とても時間のかかる作業です。しかし、**考えたことを自分が持っている言葉で書くことを訓練すると、話し方も確実に上達します。**この書く学習を学校ではとてもとても大切にしています。そして、**本を読む習慣が文章を書きやすくします。**書く力は実は考える力そのものなのです。個人差は必ずありますので焦らず、できることから始めてみて下さい。



○タブレットにある「**まなびポケットのnavia**」は復習も予習もできるドリルです。大変便利ですのでこつこつと取り組ませてください。

○自分の気持ちが可視化できる**タブレットにある「ぼーち」**も利用してください。



○興味を持ったことを深く調べて記録する探究活動もしてみてください。

○ご親戚や地域との出会いも大切にして下さい。

子どもの出会い、実体験は心を大変成長させるそうです。



夏休みを安心して安全に楽しく過ごすために

配付した「**楽しい夏休みを過ごすために**」をご家族でお読み下さい。



○先日、市内中学生が自転車事故によりお亡くなりになりました。交通安全について必ず約束してください。

○草むら、池、用水路、川や踏み切りなど危ない場所について、**家族で確認し行かせない**下さい。

○早朝（6時頃）また夕食時間頃（6時頃）に、友達の家庭訪問や駐車場・公園等で遊ばせない下さい。

○携帯電話、スマートフォン、**ゲームなどの利用時間を決めたり、いじめにつながるような人が傷つくことをSNSに書き込んだりしない**等、ルールを話し合ってください。

○**熱中症対策**を心がける、**雷雨時は外遊びさせない**等ご家庭で十分注意をして下さい！



2学期からの登校班による学校到着時間を8:15～8:25とします

- ・2学期からの集合及び出発時刻の調整及び決定を各登校班ごとをお願いします。
- ・登校班の班長にも7/10（水）の班長・副班長会で登校時間変更についてお伝えしました。
- ・1学期を振り返りますと、残念ながら班長さんが他の班長さんと一緒になって登校するために**班が道路一杯になることが多々あり困りました。**学校でも班ごとに話し合いを行っています。引き続き地域、ご家庭でのご指導もお願いしたいところです。

低学年の歩調に合わせ丁寧に声をかけたり、転んでしまった低学年児童の荷物を持ってくれたりする優しいお兄ちゃんお姉ちゃんがたくさんいることも確かです。

成績処理期間について



成績処理期間中に何人かの子ども達に声かけをして、学習をしたり、提出物を直してもらったり、図工作品等提出物を仕上げてもらったりしました。ここ5年間このような対応ができませんでした。来学期初め、終わりも実施し、その期間は4時間授業にする予定です。

ステップルーム（不定期の設置）のご紹介

これは、原則、通常の学級に入ることに気持ちが届きにくい子どものために用意しているお部屋です。

ご利用の場合は、校内の担当者と保護者、お子様と相談して頂きます。（但し、サポートの先生（非常勤の先生）が不在の場合は開設できないのが現状です。）



Q：放課後（公園等）に子ども同士のとトラブルがありました。

相手の連絡先をすぐに教えてくれないのですか？

A：まずは、ご家庭においてお子様からトラブルの経過を聞き取って頂くことをお願いいたします。そして、トラブル後の登校の際に、両者のお子様から（再度）お話を学校で聞き取り、お伝えすることもあります。

しかし、放課後のトラブルについて、学校はなかなか正しい把握ができません。（校内においてでさえ、周囲の子ども達からの聞き取りをしても正しい事実が把握できないこともあるぐらいです。）以前もお伝えしていますが、双方の聞き取りを学校がしても、お子様の意見が食い違ったままになることがよくあります。

ですから**原則、放課後のお子様のトラブル対応は各ご家庭にお願いすることが殆どです。**

尚、校内で起こったトラブルについても以前お示しましたように暴言・暴力をしたご家庭には、学校から相手側への謝罪をお願いしています。（但し、暴言・暴力を受けた殆どのご家庭は（被害の程度によりますが）、学校側にその解決方法を委ねてくださる方もいらっしゃいます。）

学校は、子ども達がトラブルから学び少しでも相手の気持ちを考えたり、自信や勇気が持てたりできるように支援し続けます。同時に、ご家庭からの支援にもいつも期待しています。ありがとうございます。

Q：学校での性教育の現状について教えてください。 https://www.mext.go.jp/a_menu/danjo/anzen/index2.html

A：学校では小学校体育科保健領域4年生において「体の発育・発達」において性に関する指導を行います。また、5、6年生の宿泊行事前に男女分かれて、改めて精通・初経についての対応として子ども達に教えています。今年度は10/8（木）に子ども達に性に関する指導を外部講師を招いて行う予定です。

その他、文部科学省は「生命の安全教育」として発達段階にあった動画や教材を提供していますので、本校も2年に1回の割合で児童に見てもらっています。

先日、6/25（火）の児童朝会では、校長から毎年起こっているプライベートゾーンにおけるからかいの行動が「相手の一生に関わる心の傷」になることを伝えました。



Q：子どもが家でスマホゲームをする時間が長いのです。大丈夫でしょうか。



A：ご家庭でのルールを決めずにだらだらとゲームをさせることは大変心配です。NHK番組視点・論点「若者のゲーム依存 新たな問題と対策」で、久里浜医療センター 名誉院長 樋口 進医師は

「若者を中心としたゲーム依存の増加が懸念されています。世界保健機関は、2019年にゲーム依存、正式にはゲーム行動症を正式に疾病と認定しました。この疾病化からまだ5年ですが、当初に見られなかった新たな問題が浮かび上がってきています。」と述べておられます。ご家庭でのルール決めを引き続きお願いします。

https://www.jspn.or.jp/modules/forpublic/index.php?content_id=65



		今月の行事						
日	曜	全学年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
8月								
3	土	午前：PTA 会議午後：コミュニティ会議 いきいきつなみプラザ						
6	火	長崎平和祈念日		◆今から79年前の8/15に日本で戦争が終わりました。それ以来日本では戦争がありません。8月は平和祈念日が全国であります。平和な家庭をつくり平和な世界を維持しましょう。				
9	金	広島平和祈念日						
10	土	学校閉庁日（～8/15日迄）8/11山の日、8/12祝日法休日、8/15平和を祈念する日						
17	土	いきいきつなみプラザ						
24	土	いきいきつなみプラザ（夏まつりもあります）						
26	月	始業式	11：40下校	11：40下校	11：40下校	11：40下校	11：40下校	11：40下校
27	火	給食開始 中期時間割開始 地区児童会 心の相談室（中村）	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校
28	水	月曜時間割 Jアラート	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校	身体測定 13:20下校
29	木	心の相談室（大原）	13:20下校	13:20下校	13:20下校	13:20下校	身体測定 13:20下校	13:20下校
30	金	折鶴児童朝会 尿検査						16：00～ 修学旅行説明会
31	土	いきいきつなみプラザ						
9/1	日							
2	月	教科書配付 教育実習開始			5時間授業	5時間授業	委員会活動	委員会活動
3	火	心の相談室（大原）				身体測定		
4	水							
5	木	諸費振替日 PTAおはよう運動			身体測定			社交ダンス体験
6	金			身体測定				
7	土	いきいきつなみプラザ コミュニティ会議						
8	日							
9	月		身体測定		5時間授業	DV予防授業 クラブ活動	クラブ活動	クラブ活動
10	火	心の相談室（大原）				DV予防授業		
11	水	オープンスクール						
12	木							
13	金							
14	土	PTA運営委員会 いきいきつなみプラザ						
15	日							
		全学年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生



16	月	敬老の日
17	火	
18	水	4時間授業
19	木	月曜日課 児童朝会
20	金	
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	祝日法休日
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	月曜日課 石拾い
28	土	
29	日	修学旅行
30	月	修学旅行

9/16以降